

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

OFICINAS

Beato Diego de Cádiz, núm. 6. Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCIÓN

En Cádiz, a 1 mes, pesetas 1'50
Provincias, trimestre » 5'00
Número del día, 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Hazañas de la Marina inglesa

Los "destacamentos del pánico"

Concedidas durante la guerra varias cruces de Victoria a diversos oficiales de Marina y marineros ingleses por sus servicios heroicos contra los submarinos alemanes, concócese por menores verdaderamente interesantes.

Entre otras hazañas de este género, figura la de la goleta velera de 200 toneladas «Prize», mandada por el teniente Wiloiam Edward Sander, que divisó un submarino alemán el día 2 de Abril de 1917.

Este abrió el fuego a tres millas de distancia, aproximándose lentamente por la popa.

El llamado «destacamento del pánico», mandado por el patrón William Henry Brewer, de la sección de dragaminas, abandonó inmediatamente el buque.

Los sirvientes de las piezas se reunieron, tendidos de bruces sobre cubierta.

El submarino alemán seguía cañoneando a la goleta, en la que causaba importantes averías, e hiriendo a varios tripulantes.

Durante veinte minutos continuó aproximándose y haciendo fuego simultáneamente; pero, al fin, como convencido de que no había quedado nadie a bordo, hizo alto a 70 yardas de la goleta.

Inmediatamente se dejaron caer los portillos que oculiaban a los cañones y se abrió un fucgo tan nutrido como eficaz.

Un proyectil produjo blanco en el cañón de proa del submarino, destruyéndolo por completo y acabando con sus sirvientes.

Otro deshizo la torre de mando, mientras un fusil Lewis disparaba furiosamente sobre los supervivientes que se encontraban en la cubierta del submarino.

Este, a los cuatro minutos de comenzada la acción se hundía.

El capitán del mismo, un oficial y un marinero fueron salvados y recogidos a bordo del «Prize», que, a su vez se hundía rápidamente.

Sin embargo, vencedores y prisioneros, aunando sus esfuerzos, consiguieron tapar las brechas de los cañonazos y achicar el agua con las bombas.

Entonces la goleta tendió sus velas con rumbo hacia la costa, de la cual le separaba una distancia de 120 millas.

Dos días después fueron recogidos los tripulantes por una gasolinera que remolcó a la goleta hasta el puerto más próximo.

El día 22 de Junio de 1917 se concedió la Cruz de Victoria al teniente Edward.

El 7 del mismo mes, el navío «Pargust», disfrazado de mercante inglés, con su cañón oculto en la popa, llegó a encontrarse a muy escasa distancia de un submarino, por el cual fué torpedeado.

El departamento de las calderas y el cuarto de máquinas quedaron inmediatamente inundados y hecho astillas el bote de salvamento de la banda de estribor.

El «destacamento del pánico», mandado por el teniente F. R. Hereford, abandonó el buque, y al alejarse el último bote apareció el periscopio del submarino a unas 400 yardas de distancia, el cual se sumergió, volviendo a surgir a unas cincuenta yardas más allá.

El bote de salvamento que servía de espejuelo comenzó a rodear la popa del buque.

El submarino le seguía de cerca, y el teniente Hereford, con un absoluto desprecio del peligro que corría al colocarse al alcance de los fuegos del buque y del submarino que amenazaba con una ametralladora Maxim al bote, continuó atrayéndole hasta 50 yardas del «Pargust».

En aquel momento todos los cañones del buque rompieron el fuego, y el submarino, perdiendo aceite por una de las bandas y con toda su tripulación reunida en la torre de mando, se alejó lentamente, tratando de colocarse del lado de proa.

Otro «destacamento del pánico», mandado por el teniente Workwn, abandonó inmediatamente el buque, mientras los heridos eran trasladados a la cubierta inferior, donde el practicante de cirugía con el agua hasta el pecho, E. G. Strahan, se ocupó de atenderlos.

El capitán, los sirvientes de dos piezas y el personal de máquinas, permanecieron en sus puestos.

Entonces el submarino surgió a proa del buque y a media milla de distancia, continuando en esta posición durante un cuarto de hora como al acecho, por si el buque hacía algún movimiento sospechoso.

Según lo acordado previamente, el «destacamento del pánico» regresó con su bote hacia el buque, a fin de poner al submarino al alcance de los cañones ocultos.

Ya dentro del campo de acción, el primer disparo inglés, se llevó uno de los periscopios; el segundo dió en la torre de mando, haciendo saltar a sus ocupantes por el aire, y el tercero se estrelló sobre la línea de flotación del submarino, abriendo una gran brecha y matando a una parte de la tripulación.

Entonces el submarino se hundió.

La serenidad inglesa había obtenido otro gran triunfo...

M. SANZ DE LILLO.

De sociedad

En el templo de Nuestra Señora del Rosario se cantó ayer a las diez de la mañana solemne Misa de Requiem y Responso por el eteeno desencanso del que en vida fué nuestro querido amigo el apoderado de la Compañía Trasatlántica don Carlos Barrie.

El templo resultaba estrecho para contener tantísimas y distinguidas familias que concurrieron al acto.

Vimos también todo el alto personal de la Compañía mencionada y secciones de marineros de los barcos surtos en bahía, pertenecientes a la repetida Compañía.

En los bancos destinados al duelo vimos al Excmo. Sr. D. Manuel Eizaguirre, Ilmo. Sr. D. Sebastián Martínez de Pinillos, el hermano del finado don Jorge Barrie, señor Prior de Santo Domingo, don Mariano del Povil, señor gobernador civil don José Bono González.

Gobernador civil don José Olaguer y Feliú, alcalde don Manuel García Noguerol y comandante de Marina don Miguel Ambulody.

A la viuda, hijos y demás familia, reiterámosle la expresión más sincera de nuestra condolencia.

En el domicilio de los padres de la contrayente, se verificó ayer la boda de la bellísima y distinguida señorita Natividad Arroyo Guerrero, hija del catedrático de esta Facultad de Medicina y estimado amigo nuestro, don Benito, con el joven y conocido comerciante, don Emilio Freire. Estrada.

El acto se llevó a efecto ante un artístico altar, en el que se destacaba la imagen del Patrocinio de San José, luciendo profusión de flores y mucho alumbrado.

Apadrinaron a los contrayentes la señora madre de la desposada, doña Dolores Guerrero de Arroyo, y el padre del novio, también estimado amigo nuestro, don Emilio Freire Daza.

Bendijo la unión el presbítero don Cristóbal Ruiz Barea, actuando de testigos los Sres. Dr. D. Fernando Muñoz, don Vicente Díaz de Liaño, el médico primero de Sanidad de la Armada don Alfonso Núñez Buhiga, don Fernando Oca, don Arturo Marencó y don Fernando Márquez.

El acto se celebró en familia por reciente luto.

Los nuevos esposos, a los que deseámosle una eterna luna de miel, marcharon en el mixto-exprés de ayer a Sevilla.

A Madrid marchó con su distinguida señora el diputado a Cortes don Serafín Romeu.

Le despidieron en la estación muchos amigos.

Para asistir a una consulta marchó ayer acompañado de su hijo a Puerto Real el doctor don Bartolomé Gómez Plana.

Marchó ayer a Sevilla el exsenador del Reino, don Ramón de Carranza.

A Madrid marchó nuestro estimado convecino don Daniel Macpherson.

Regresaron de la Corte los señores don Sebastián Ayala y Pérez Lazo, y don José Pérez Ayala, contador de Navío,

También de Madrid llegó el señor don Roque Verjez, administrador general de Crédito y Docks.

Q. A. DRATIN y C.^a

Instrucción Pública

El día 24 del actual ha fallecido en Tarifa la maestra propietaria de la Escuela de párvulos, D.^a María Josefa Natera Díaz.

Se han recibido en esta Sección los presupuestos para el año próximo, remitidos por la Sra. D.^a Encarnación Avila y D. Rosendo Calatayud, regentes de las Escuelas prácticas de esta capital, los de doña Ana Verdugo Vega.

Se remiten al alcalde de Palma del Río documentos para entregar a doña María Teresa González, maestra que fué de Algeciras y que por el concurso de traslado pasó a dicho pueblo.

La «Gaceta» del día 24 del actual anuncia a concurso especial de traslado la plaza de maestro regente de la Escuela práctica aneja a la Normal de Zaragoza.

El plazo para solicitar por conducto de las respectivas secciones es de 15 días.

También publica dicho diario oficial un anuncio rectificando la propuesta provisional de maestros interinos con derecho a la propiedad, advirtiendo que los maestros que no figuran en dicha propuesta, es por estar adjudicadas las Escuelas que solicitaron.

De Sanidad

Por la Alcaldía se dictarán mañana disposiciones complementarias al Bando publicado con de ayer.

Estas se referirán a la Beneficencia domiciliaria y a la cuestión de subsistencias, por entender que la cuestión sanitaria se resuelve favorablemente, si a la asistencia médica se une una benéfica, que lleve a las clases necesitadas la alimentación necesaria para vencer las dificultades de la convalecencia, y otras veces para fortalecer los organismos debilitados y fáciles a contraer la dolencia.

Para ello hará un llamamiento a las clases pudientes de Cádiz, que en toda ocasión supieron responder a excitaciones de la caridad, y que ahora, con más motivo, responderán a las exigencias sanitarias benéficas, que reclaman su concurso.

Otras poblaciones así lo hicieron en trances análogos al que atraviesa Cádiz, y así es de esperar lo haga Cádiz al presente.

Se denuncia incesantemente, que por ciertas farmacias no se despachan algunas recetas de la Beneficencia municipal, y aunque esto creemos está desprovisto de fundamento, a juicio de la Alcaldía, bueno será que se tenga presente, para evitar que esto ocurra, y en tal caso exigir la responsabilidad a que en las presentes circunstancias hubiera lugar.

Nota de la epidemia, facilitada ayer por la Alcaldía:

Distrito de San Antonio, 95.
Idem de Santa Cruz, 57.

Hospital de aislamiento de Puntales, 6.

Idem Duque Nájera 7, 3.

Barriada obrera, 0.

Total, 161.

Altas.—Por curación, 0.

Por fallecimiento, 1.

Quedan, 160.

Invasiones.—Distrito de San Antonio, 59.

Idem de Santa Cruz, 29.

Hospital de aislamiento de Puntales, 0.

Idem Duque Nájera 7, 1.

Barriada Obrera, 0.

Total invasiones, 89.

Total general, 249.

Las célebres obras educadoras

DEL DOCTOR

MARDEN

Notas municipales

El señor gobernador civil pide se forme expediente de ingreso en el Manicomio a Martín Parra Gómez.

El señor gobernador militar interesa la comparecencia en aquel Gobierno de Adolfo Acuaviva Haro.

Los reclusos de esta cárcel dirigen instancia al Ayuntamiento para que apoye la proposición presentada al Parlamento para que se conceda un indulto general que conmemore la era de la paz ya iniciada.

La Comisión mixta de Reclutamiento dice a la Alcaldía haber aplicado los beneficios de la Ley de amnistía al mozo Gabriel Durán Sánchez Lamadrid, habiéndolo excluido totalmente.

El gobernador civil aprobó y devolvió a la Alcaldía el pliego de condiciones para la subasta de las obras en el Asilo de la Infancia.

Por telegrafo

(De la Agencia Radio)

Madrid 27.

Petición de indulto

Los penados de las diversas penitenciarias de España han dirigido un escrito a S. M. el Rey, pidiendo la concesión de un indulto general para todos ellos, con motivo de la alegría que reina en el mundo por el advenimiento de la paz.

El escrito está redactado en términos elocuentes y conmovedores, haciéndose un llamamiento a los humanitarios sentimientos de D. Alfonso, demostrados con los prisioneros de guerra.

Derogación aplazada

Se ha aplazado indefinidamente el proyecto derogando la Ley de Jurisdicciones.

Proyectos

En la próxima semana se discutirá en el Congreso la proposición de los republicanos sobre la autonomía integral a las regiones.

Todo lo más dentro de tres días se discutirá igualmente el proyecto de derogación de la ley de Jurisdicciones.

Lo de siempre

Los periódicos publican informaciones, asegurando que no está lejana la fecha de una nueva crisis, sobre todo desde el momento en que se aprueben en ambas Cámaras el proyecto restableciendo el año económico:

Como solución se indice un Gobierno formado por el Sr. Maura y los regionalistas, al que prestaría su cooperación la fracción política que acudilla el conde de Romanones.

También se habla de otro Gabinete formado por Romanones, con la cooperación de los señores Cambó y Ventosa y los elementos reformistas.

NOTICIAS VARIAS

El señor jefe de la estación del ferrocarril de Jerez, dirigió el señor gobernador civil el siguiente telegrama:

«Tren 93, remolcado por máquina 118 y 77, paró cinco minutos en el kilómetro 2-800, línea Sanlúcar, por arrollar a un hombre que se arrojó a la vía, quedando éste muerto en el acto.»

Díaz.»

La benemérita del puesto de Algodonales dice a este Gobierno civil haber denunciado al señor juez a un individuo por encontrarlo cazando sin la correspondiente licencia.

También por la benemérita del mismo puesto de Algodonales ha sido detenido un individuo por haber hurtado un arado y un yugo.

La benemérita del puesto del Tesorillo da cuenta de la desaparición de varias cabras del sitio denominado «Cortijo de Márquez», y cuyo ganado no ha podido ser encontrado.

Se reunió ayer la Junta provincial de Subsistencias.

Presidió el gobernador civil señor Bono Gonzálbez.

En ella se trató del interesante asunto de la falta del azúcar y otros de trámite.

El tren mixto-exprés de ayer llegó a ésta con una hora de retraso.

De Avilés llegó ayer con cargamento de carbón para las obras del puerto el vapor «Severiano».

El digno juez de Instrucción, don Fernando Abarrátegui, dispuso que la joven de cuatro años, Isabel Vargas, víctima de un accidente en la casa núm. 33, calle Torno de Santa María, fuese trasladado su cadáver desde el Hospital a su domicilio.

De Larache entró ayer el vapor «Delfín».

Conduce 114 clases y soldados convalecientes de paludismo y de gripe, que marcharán a sus respectivas casas.

También condujo noventa cajas con huevos.

Para Buenos Aires y escalas salió el trasatlántico «Martín Sáenz», conduciendo importante cargamento.

El vapor correo «Reina Victoria» saldrá hoy para Santa Cruz de Tenerife.

Entraron ayer los laudes «Carmencita», «Isabelita» y «Cuarto», con cargamento de higos secos de trasbordo para Nueva York.

GRAN TEATRO

Con «El Conde de Luxemburgo» comenzó sus tareas la compañía de Ramón Peña, un malagueño que continúa la brillante serie de artistas que desde hace muchos años viene dando al teatro la bella capital de el otro lado del Estrecho.

Como Córdoba y Sevilla han dado en todo tiempo toreros al arte de Lagartijo, Málaga se ha distinguido siempre por su producción de artistas teatrales en todos los géneros. Actualmente, lo mejorcito de nuestro teatro ha visto la luz en las faldas de Gibralfaro.

Ahí están Rosario Pino, Emilio Thuiller, Pepe Santiago, Ramón Peña y otros muchos que no nos dejarán mentir.

Pero vamos al éxito de Peñita, que es de lo que ahora se trata.

Fué éste completo, unánime, espontáneo, desde su salida a escena en la popular opereta austriaca, en el papel de príncipe Basilio, del que como anunciaban los carteles hace el simpático artista una verdadera creación, saturando al personaje de gracia, de ingenio, de cómicas espontaneidades, de detalles donosísimos, que mantienen la hilaridad del público todo el tiempo que el príncipe ruso está en el escenario.

Como director revela un cuidado exquisito en la presentación de la obra, en el conjunto de la interpretación, en el decorado y en el atrezzo, apropiado, justo, elegante.

El resto de la compañía ha agradado mucho al público gaditano, y así lo manifestó con sus aplausos la noche del debut, haciendo repetir el dúo del segundo acto y llamando a los artistas al final de cada uno y al terminar la opereta.

La temporada comienza bien y seguirá mejor.

Pero, ¿no podía comenzar la función un poquito más temprano?

ESE.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Frescados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades rectorales, las cuales descuidadas concluyen recientemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza y repele del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Esas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

En el Gobierno civil

Visitaron ayer al señor gobernador civil los señores siguientes:

Don Juan Gualberto Peman, exdiputado a Cortes.

Don Manuel García Noguero, alcalde de la capital.